

PARASHA# 4



Nombre de la porción: “VAYEIRA” EL APARECIÓ!

**Porción de la Torah: Génesis 18:1 a 22:24
2 Reyes 4: 1- 37
Lucas 17: 26-37
Romanos 4: 13-25**

Esta es una de las porciones de la Escritura mas llena de contenido y significado, y la porción que mayor conflicto causa a la enseñanza Rabínica tradicional. Es un tema muy difícil de explicar por los Rabinos ya que la presencia física de YHVH en la tienda de Abraham, y la comida ofrecida por este a YHVH, carne y leche, rompen con los mandamientos de hombres expresados en el Talmud. Aunque tenemos que aplicar la recomendación de Pablo de examinarlo todo y desechar lo malo, es importante aclarar que el Talmud tiene mucha revelación de YHVH. De hecho Yeshua no lo rechazó. Yeshua les recriminó a los judíos de su época el hecho de cambiar los mandamientos de YHVH por tradiciones de hombres. La explicación tradicional ofrecida por el judaísmo rabínico, es que los visitantes eran tres Ángeles pero la Escritura claramente expresa que uno de los visitantes era : Yud, Hey, Vav, Hey YHVH!.

Génesis 18: 1-3 YHVH apareció a Abraham:

YHVH apareció a Abraham cuando este se encontraba descansando en la puerta de la tienda. Dentro del contexto Hebraico, el concepto de estar en la tienda es sinónimo de estar bajo la Torah, obedeciendo al Creador.

Si el Padre Eterno, YHVH, es Espíritu como afirma la Escritura, cómo apareció a Abraham? Solo cuando conocemos la imagen visible del Dios invisible, Yeshua el Mesías, podemos entender que este relato de Génesis es posible. Yeshua apareció a Abraham, como apareció antes en el Edén, ¡LA TORAH ENTERA NOS HABLA DE YESHUA! Entienden ahora por que Yeshua cuando apareció a los discípulos de Emaus, les reveló a través de las Escrituras su presencia e identidad divina? Recuerden que en ese tiempo no existía el llamado “Nuevo Testamento”. Solo el Tanach: la Torah y los profetas estaban a su alcance. La aparición de Yeshua a Abraham nos confirma además Juan 8: 57 cuando Yeshua habló de Abraham gozándose de ver su día y de ser anterior a Abraham.

Por que Abraham reconoció que era YHVH, y no tuvo temor? Por que no era la primera vez que se encontraban: Hechos 7:2 nos confirma que antes apareció YHVH a Abraham estando en Mesopotamia.

Se que muchos dirán: Bueno fue YHVH, no Yeshua. Pero las Escrituras nos demuestran que Yeshua es YHVH manifestado en carne. Que Yeshua es la palabra de YHVH hecha hombre! Si tienes dudas puedo enviarte un estudio Escritural que demuestra que Yeshua es la shekinah de YHVH!

Génesis 18: 6-8 Tiempo de Pascua?

Abraham instruye a Sara, (no a una criada) para preparar una clase especial de pan para dar a sus huéspedes. La clase de pan que es ordenado nos habla de que la aparición de YHVH a Abraham fue en el tiempo de la Fiesta del pan sin levadura. Lee Números 18:20 y Levítico 2:4

Génesis 18: 9 YHVH promete a Abraham y Sara un hijo:

YHVH había prometido a Abraham una numerosa descendencia. Pero en esta ocasión la promesa tiene un limite de tiempo: *“Entonces dijo: De cierto volveré a ti; y según el tiempo de la vida, he aquí que Sara tu mujer tendrá un hijo.”*

YHVH preguntó a Abraham donde esta Sara tu mujer? La respuesta en la tienda, es nuevamente simbolismo de que ahora Sara estaba caminando bajo el conocimiento y la observancia de la Torah.

Génesis 18:16 El juicio a Sodoma y Gomorra:

YHVH comparte con Abraham la información acerca de la misión que se va a cumplir en las ciudades de Sodoma y Gomorra, pero noten que primero confirma el pacto hecho con Abraham: Génesis 12:1-2; 15: 17; 18:16-17. La razón? Parece ser que la encontramos cuando entendemos que la razón para salvar a Lot su sobrino fue precisamente su amor y pacto con Abraham.

Al tratar de interceder por la gente de Sodoma, Abraham propone a YHVH un número determinado de personas justas que pudieran convertirse en un motivo de perdón general, pero notemos que Abraham no propone cifras al azar, sino que intercede ante el Altísimo con cifras que tienen un profundo significado Bíblico: 50= jubileo, libertad, 45: 40: juicio 5: gracia; 30: perfección; 20: expectación; 10: orden divino.

Génesis 19: 1-29 Destrucción de Sodoma y Gomorra

Cuando los mensajeros del cielo llegaron a Sodoma encontraron a Lot sentado en la puerta de la ciudad. Que había pasado con los animales que Lot pastoreaba? Aunque seguía siendo un hombre justo encontramos un Lot asimilado al mundo, al medio que lo rodeaba. Ya no estaba al cuidado de sus ganados y aunque se afligía por la conducta de sus vecinos, vemos en su comportamiento el peligro de no permanecer aparte del mundo como ordena YHVH.

El hecho de estar sentado en la puerta de la ciudad nos da la idea de que ocupaba una posición importante en la ciudad de acuerdo a las costumbres de la época. Noten que también ofrece a sus invitados celestiales panes sin levadura, confirmando que se encontraban en la época de Pascua.

Cuando los habitantes de Sodoma vinieron a su casa para exigir que salieran los visitantes, Lot les propone entregarles a sus hijas a cambio de impedir que abusaran de sus invitados, lo cual permite pensar que tanta depravación alrededor había impactado la manera de pensar de Lot, hasta el punto de encontrar solo esta absurda salida. Las Escrituras llaman a este impacto, cauterización de la conciencia. Hablando acerca de los últimos tiempos, YHVH ordena a su pueblo salir de la Babilonia espiritual para evitar precisamente esta contaminación, que impide discernir con claridad lo que es santo y lo que es profano, antes de que sea destruida por la multitud de sus pecados. (Apoc. 18:4)

Una vez que los ángeles engegucieron a los habitantes de Sodoma, varios eventos nos confirman la asimilación de Lot al mundo: Su casa, su esposa, hijas y yernos no se encontraban en un mismo espíritu ni siguiendo las instrucciones de YHVH. Ya Lot no habitaba en la tienda, símbolo de observancia de la Torah. La esposa no aparece a la hora de atender los invitados, es el mismo Lot quien prepara comida para ellos, los yernos no creyeron ni aceptaron la invitación o el requerimiento de salir de la ciudad y el mismo Lot no tenía ninguna prisa por salir. Los ángeles tuvieron que forzarlo a salir tomándolo de las manos a él, a su esposa y a sus hijas llevándolos por la fuerza hasta la entrada de la ciudad.

Aun cuando los mensajeros le ordenan ir al monte para escapar del castigo, Lot les propone quedarse “en la civilización” lo que trae como consecuencia la muerte de su esposa. Lot confió más en el hombre que en la protección de YHVH. Es el versículo 29 el que nos confirma que Lot fue salvado por que YHVH recordó su pacto con Abraham.

La actitud y el comportamiento de Lot nos debe llevar a una reflexión profunda a quienes proclamando ser seguidores de YHVH el Dios de Israel, nos encontramos tan influenciados por el mundo pagano, por sus tradiciones y costumbres, que ya no podemos identificar las instrucciones del Altísimo con claridad. Como Lot perdemos la conexión auditiva con YHVH y no podemos escuchar su voz ni discernir lo que debemos o no hacer. El apego al mundo nos hará mirar atrás como la esposa de Lot. Recuerda: El final será como en los días de Lot.....

Génesis 19: 30 Las hijas de Lot

En 2 de Pedro 2:7 Lot aparece como un hombre justo. Guardaba las fiestas de YHVH, lo confirmamos por la fiesta de los panes sin levadura, pero vemos como analizábamos antes, su falta de sabiduría para decidir como enfrentar cualquier situación.

Lot no estaba instruyendo su familia en los caminos de YHVH y esta ausencia de enseñanza se refleja en la actitud de sus hijas. Una vez que murió la esposa en Zoar, Lot va con las hijas donde YHVH le había ordenado primero. Pero las hijas solo tenían la instrucción del mundo que las rodeaba en Sodoma y por no conocer las

instrucciones de YHVH, no tenían el concepto de esperanza, redención, salvación etc., así que tomaron decisiones no sabias en cuanto su futuro. Siempre pensamos que la decisión de las hijas de Lot fue causada por la idea de que no había mas hombres en el mundo, que todo había sido destruido, pero leyendo atentamente el texto vemos que Lot y su familia llegaron primero a la ciudad de Zoar que no fue destruida. Lógicamente en esta ciudad tenia que haber personas, así que las hijas sabían que al menos esta parte no había sido consumida. Parece ser que el incesto era un comportamiento muy común en Sodoma, así que planearon su descendencia ignorando que el incesto trae como consecuencia la maldición.

De esta decisión nacieron dos pueblos, Moabitas y Amonitas. Mas adelante en la historia, YHVH muestra su misericordia para con quien muestra un corazón arrepenido, cuando encontramos una mujer Moabita, Rut y una mujer Amonita Naama en la línea genealógica del Mesías Yeshua.

Génesis 21: Nacimiento de Isaac:

13 años después de recibir el pacto, cuando Abraham tenia 99 años y recibió el signo del pacto, la circuncisión, su nombre y el de Sarai fueron cambiados añadiendo la letra H **hei** en el alfabeto hebreo, cuyo significado es aliento de vida de YHVH para resucitar los huesos secos. Antes de caminar en la Torah, en las instrucciones de YHVH, sus cuerpos estaban muertos, sin vida. Pero una vez que caminaron dentro del pacto produjeron vida. Y recuerda: fue en el tiempo de la Pascua, cuando renacieron a la esperanza y la vida con YHVH. Y de este encuentro nació Isaac.

Génesis 22: La prueba:

Génesis 22: 1—2 “Aconteció después de estas cosas, que probó Dios a Abraham, y le dijo: Abraham. Y él respondió: Heme aquí. Y dijo: Toma ahora tu hijo, tu único, Isaac, a quien amas, y vete a tierra de Moriah, y ofrécelo allí en holocausto sobre uno de los montes que yo te diré.”

En la enseñanza tradicional hemos conocido este pasaje únicamente como la prueba de fe que YHVH hizo a Abraham, y es exactamente lo que la Escritura dice. Pero pocas veces hemos visto la profecía detrás de la prueba, la profecía mesiánica mas importante acerca de la redención de Yeshua para nosotros.

Para comprender mejor la profecía analiza los siguientes puntos:

Verso 2: Recuerdas algún famoso verso de los evangelios?

Verso 2: Monte Moriah

Verso 2: ofrenda encendida

Verso 4 : en el tercer día

Verso 6: puso el madero sobre su hijo

Verso 8: Elohim YHVH se proveerá a si mismo como holocausto.

Verso 8: Puso a su hijo en el altar sobre el madero (la leña)

Verso 11: El ángel de YHVH.

Verso 13: un carnero

Verso 13 : trabado en las zarzas por sus cuernos

Verso 13: cuernos

Verso 18: en tu simiente serán benditas todas las naciones de la tierra.

YHVH dice a Abraham: Toma a tu hijo, tu único hijo.... Era Isaac el único hijo de Abraham? Sin embargo en tres ocasiones diferentes YHVH pronuncia las mismas palabras: Tu hijo Tu único hijo. (Versos 2, 12, 16) YHVH nos proveyó como holocausto su hijo, su único hijo.... Recuerda: la Palabra es circular, no lineal. En cada evento del pasado hay una enseñanza profética para eventos del futuro.

- El Templo de Jerusalén fue construido en el monte Moriah. (2 de Crónicas 3: 1),
- Juan 3: 16 *“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna.”*
- Yeshua se presentó a sí mismo como ofrenda al Padre
- En el tercer día resucitó de entre los muertos...
- El madero fue transportado por Yeshua mismo
- YHVH se proveyó a sí mismo como cordero. Cabe anotar que en la versión hebrea del Génesis 22: 8 las palabras de Abraham fueron: *“YHVH se proveerá a sí mismo como ofrenda encendida”* En las versiones en Inglés se lee : *“God will provide himself the lamb for a burnt offering”*.
- Yeshua murió en el altar de la vaca roja, atado a un madero.
- Yeshua es llamado en las escrituras *“el Ángel de YHVH”*.
- Yeshua fue llamado el *“cordero de YHVH”*
- Yeshua tenía en su cabeza una corona de espinas...
- los cuernos son símbolo de poder.... Todo poder está en la mano de Yeshua.
- Yeshua es la simiente de bendición...

No es coincidencia verdad?

Shalom!